



Inicio > TEMA DEL DÍA > 59.000 colombianos salieron a defender las 'Petro-reformas'

TEMA DEL DÍA

59.000 colombianos salieron a defender las 'Petro-reformas'

por La Nación · 28 septiembre, 2023 · 0

COMPARTIR



59.000 personas –la cifra oficial– marcharon en las distintas ciudades del país en respaldo a las reformas del gobierno de Gustavo Petro. Docentes, contratistas estatales, estudiantes, sindicatos, cabildos indígenas y organizaciones defensoras del medioambiente, participaron en la movilización. La mayor concentración se vivió en Bogotá en donde cerca de 32.000 personas llegaron hasta la Plaza de Bolívar. En Neiva, la movilización avanzó en tranquilidad.

Hernán Galindo

temadeldia@lanacion.com.co

Sin alteraciones del orden público se desarrollaron las marchas de ayer en respaldo a las reformas sociales planteadas por el Gobierno Petro. Las mismas fueron cuestionadas por la oposición al considerar que el gobierno nacional les brindó apoyo y financiación a quienes marcharon en su favor.

En Neiva al igual que en las otras ciudades del país, líderes sindicales, estudiantes, docentes, asociaciones y representantes de la Minga Indígena llegaron hasta el pasaje peatonal José Eustasio Rivera de la capital huilense para desde allí marchar por la calle 21 hasta la carrera 7, ir por esta hasta la calle 10, llegar a la carrera 4 y finalizar en el Parque Santander frente a la sede del gobierno departamental.

La marcha recién inició se detuvo frente a la sede de la Universidad Corhuila, para respaldar la huelga de hambre de la estudiante Brenda Yurani Calderón Peña, expulsada de la institución universitaria señalada de promover actos de sabotaje durante una protesta.

Quienes marcharon coincidieron en la necesidad de las reformas. El presidente de la Adih, el sindicato que agrupa a los profesores oficiales en el departamento, Jefferson Pacheco, sostuvo que "están atentos especialmente al derecho a la educación como un derecho fundamental, pero también están contra iniciativas legislativas como la del Centro Democrático que pretende privatizar la educación a través de unos bonos escolares y limitar el derecho constitucional a la protesta".

Los representantes de Coagropaz, cooperativa creada por firmantes del acuerdo de paz, también se manifestaron. Cristina Amaya, dijo: "Estamos en favor de las reformas porque es un cambio que debemos tener y además está contemplado en el acuerdo firmado en el Teatro Colón, el acuerdo no es solo para los firmantes sino para el pueblo".

Juan Pablo Tovar presidente de la CUT en el Huila, aseguró que "Esta marcha tiene un significado profundo en el sentido que es la decisión de un pueblo a ejercer su soberanía, a ejercer la democracia participativa. Por ejemplo, la reforma laboral no es una reforma revolucionaria, es solo recoger las decisiones que han tomado las Cortes en materia de defender los derechos de los trabajadores, avanzar para que la formalización se dé".

Entre tanto, el presidente de la USO, el sindicato de **Ecopetrol**, José Marín Moreno, indicó: "hemos tomado la decisión de respaldar el gobierno del presidente Petro y por eso convocamos a nuestros 27.000 afiliados en el país a que se movilicen en respaldo a la reforma laboral, la reforma pensional y la reforma a la salud y al cambio hacia las energías renovables".

En el resto del país el reporte de las autoridades es de total normalidad en las distintas movilizaciones. Bogotá fue la ciudad que tuvo algunos traumatismos en el transporte público debido a ser la que recibió la marcha más grande.

En ciudades como Cali, Medellín, Barranquilla, Riohacha, Ibagué, Popayán, Cúcuta y otras capitales se reportó normalidad en las marchas de respaldo a las reformas del Gobierno Nacional, que se vivieron en medio de ambiente de alegría, música, carnaval. El reporte oficial anoche es que salieron a marchar 59.000 personas en todo el país.



Gustavo Petro desde la Plaza de Bolívar en Bogotá defendió sus reformas y anunció otras.

Verdad y movilización es la estrategia

Desde la Plaza de Bolívar, cuya concentración fue la más grande, el presidente Gustavo Petro le agradeció al pueblo, para quienes, según él, se centra la labor del gobierno del Cambio: lograr que cada una de las personas que habita en Colombia pueda vivir mejor y sentir que viven mejor.

"Esta movilización tiene un fin: defender las reformas democráticas que se han presentado al debate nacional, a las fuerzas políticas y a la sociedad colombiana", expresó.

Gustavo Petro defendió las reformas diciendo "que comprenden transformaciones profundas en sectores como la salud, el trabajo, la educación, las pensiones y los servicios públicos, y que fueron presentadas democráticamente al Congreso de la República".

Y añadió: "El objetivo de los proyectos radicados es lograr la justicia social, posibilitar que esa distancia se achique haciendo más ricos a los pobres, sacando a los pobres de la pobreza, es una prioridad de este gobierno. Construir la justicia social, en la práctica, es el camino para hacer la paz".

El jefe de Estado anunció que su gobierno va a presentar una Reforma a los Servicios Públicos que priorice al usuario y permita extender el mínimo vital de agua potable y energía eléctrica a todo el país y puso como ejemplo lo que realizaron en Bogotá cuando

fue alcalde, que establecieron un mínimo vital en cada uno de los servicios básicos como Luz eléctrica, agua potable, alcantarillado y otros.

El presidente se refirió a cada una de las reformas y las pretensiones. Sobre la Reforma a la Salud, indicó que la iniciativa busca que ningún colombiano, independientemente de su lugar en el territorio nacional, se quede sin el acceso a este derecho y la atención a enfermedades. "Que sea una salud como un derecho universal y no simplemente un negocio para unos cuantos que indudablemente se han enriquecido con este derecho".

En el caso de la Reforma Laboral, resaltó la importancia de la aprobación de esta iniciativa legislativa para los trabajadores del país, pues "es la apuesta por un trabajo digno con mejor calidad de vida, con el fin de abolir la explotación que viven los colombianos y colombianas".

Al referirse a la Reforma Educativa, Petro sostuvo: "hemos presentado una reforma educativa, que busca que los jóvenes puedan entrar a la universidad, así de simple". "Que la universidad, la educación superior sea un derecho, no un privilegio, como lo es ahora. Si nuestra juventud puede acceder a los máximos niveles del saber, cualquiera que sea las ramas de la ciencia o de la cultura o del arte, esta sociedad en 30 años será muchísimo mejor, será mucho más productiva, será muchísimo más inteligente, será indudablemente, creo yo, una sociedad pacífica", explicó el presidente Petro.

El mandatario también habló de la Reforma Pensional, "que los viejos y las viejas de Colombia puedan tener un bono pensional que le permita ser querido en su propia familia, no morir en soledad, estar en medio del afecto y del amor. Eso es lo que busca, así de simple, nuestra reforma pensional".

Petro aprovechó para autoabarse en público: "Las encuestas reales nos dicen que, si mañana hubiera elecciones, otra vez ganábamos la Presidencia. Lo que hay es fuerza y cariño popular, con ese cariño popular llegamos hasta donde sea, hasta donde el pueblo quiera llegaremos, hasta donde el pueblo diga, aquí llegamos".

COMPARTIR



1 comment

Sort by Oldest +



Add a comment...



Ciudadanías Libres por la Huilensidad

Varias cosas:

1. Un gran termómetro del momento político, que demuestra el respaldo popular al gobierno del cambio.
2. Una respuesta a la mala propaganda contra el presidente y su gobierno del cambio, que día a día promueve la contraparte.
3. Un verdadero respiro al accionar del presidente. Como el dice, llegaremos hasta donde ustedes quiere.
4. El llegar hasta donde quiere, pasa por generar una dinámica de estudio del alcance y definición del periodo de transición, en el que estamos empeñados los alternativos y progresistas.... [See more](#)

Like · Reply · 4h

Facebook Comments Plugin

QUIENES SOMOS

Grupo Informativo La Nación
Neiva, Calle 11 # 5-101
Línea de servicio al cliente PQR 3182089864

SIGANOS



